

Zürich, Rüti und Rafz, 2. Dezember 2002

KR-Nr. 340/2002

**POSTULAT** von Esther Guyer (Grüne, Zürich), Karin Maeder-Zuberbühler (SP, Rüti) und Michel Baumgartner (FDP, Rafz)

betreffend Versuche mit der Grundstufe

---

Der Regierungsrat wird beauftragt, möglichst bald, das heisst ab Schuljahr 2004/2005, breit angelegte Versuche mit der Grundstufe durchzuführen.

Esther Guyer  
Karin Maeder-Zuberbühler  
Michel Baumgartner

Begründung:

Umstrittenster Punkt im Volksschulgesetz vom 1. Juli 2002 war die Reform der heutigen Vorschulstufe, das heisst die Zusammenführung des zweijährigen Kindergartens mit der ersten Primarklasse zur Grundstufe. Dabei richtete sich die Kritik insbesondere auf den Umstand, dass - im Gegensatz zum Beispiel zu den Projekten der teilautonomen Volksschule oder der professionalisierten Schulaufsicht - keine vorgängige Erprobung durchgeführt wurde. Während das Schulversuchsgesetz von 1975 eine solche Erprobung nicht zulies, ermöglicht das in der Volksabstimmung vom 24. November 2002 angenommene neue Bildungsgesetz, die Grundstufe in einem Versuch zu erproben.